

AMPLIA COOPERACION CON LA OFICINA SANITARIA PANAMERICANA LLEVARA A CABO EL NUEVO GOBIERNO DEL PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

ACUERDO COMERCIAL PROPO- NE EL SOVIET A INGLATERRA

LA PROPOSICION FUE HECHA POR EL EMBAJADOR
RUSO EN LONDRES

SE CONCEDE GRAN IMPORTANCIA A ESA ACTITUD
DEL SOVIET

LONDRES 29. UP.— De fuente autorizada se informa que el gobierno soviético ha propuesto al de la Gran Bretaña la iniciación de negociaciones para concluir un tratado comercial. Tal proposición fué hecha por el embajador ruso Ivan Maisky en su última visita al ministro de relaciones exteriores lord Halifax, y fué tratada en la reunión celebrada aquí por el consejo supremo aliado, a la cual concurrió el primer ministro francés Reynaud.

En los círculos diplomáticos se concede enorme importancia a esta actitud del Soviet, que ha sido adoptada precisamente cuando con motivo de la detención de dos vapores rusos por unidades navales británicas se creía que iba a producirse un serio incidente anglo-ruso, y cuando acaba de producirse el retiro del embajador soviético en París, Souritz, a petición del gobierno francés, pues viene a demostrar que Rusia no desea llegar a un rompimiento con los aliados.

El asunto fué abordado en su entrevista con el jefe de la salubridad pública norteamericana doctor Parra, con quien trató de la realización del proyecto para establecer en Costa Rica el Instituto del Cáncer

Gran interés despierta en los círculos médicos de Washington la declaración del doctor Calderón Guardia, de que en forma exclusiva informa hoy LA TRIBUNA, sobre el establecimiento de ese Instituto

Ventajosamente comentado el nombre de Costa Rica en relación con los problemas médico-sanitarios

En los círculos médicos norteamericanos se señala que el Presidente electo de Costa Rica convertirá en una realidad tan importante proyecto, que mucho significará para Costa Rica

WASHINGTON, 29. UP. (Exclusiva para NOVEDADES) — La información dada ayer de que el presidente electo de Costa Rica, Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, patrocina el establecimiento de un Instituto del Cáncer en su país ha despertado gran interés en los círculos médicos de esta capital, en donde el nombre de Costa Rica es ventajosamente comentado en relación con los problemas médico-sanitarios. En efecto, el propio Dr. Tho-

mas Parran, jefe del servicio de salubridad pública de los Estados Unidos, quien tuvo una corta visita a ese país ha oportunidad de realizar (PASA a la página 5).

10 Cts. - NOVEDADES - 10 Cts.

Nº 1234—Director Rafael Soley—Año V

San José, Viernes 29 de Marzo de 1940

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

ADVERTENCIA A ITALIA

AYUDA a FINLANDIA PARA SU RECONSTRUCCION.

GINEBRA, 28.—Después de seis días de consultas extraoficiales con las cancillerías de Londres y París, la secretaria (Pasa a la Página Cuatro)

ESPAÑOL - JAPONES

SE TRATA POR ESE MEDIO DE INTENSIFICAR EL INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE ESOS PAISES

TOKIO, 29.—La cancillería anuncia que se ha llegado a un acuerdo con España, mediante el cual Japón exportará a (PASA a la Pág. 4)

Los observadores internacionales consideran que la reunión de todos los representantes diplomáticos británicos constituye una advertencia discreta pero firme a Italia

De que los aliados están dispuestos a tomar todas las medidas necesarias para lograr su victoria definitiva contra Alemania, pese a la ayuda que ésta pueda obtener de las naciones neutrales

La nueva ofensiva diplomática tiende a hacer más efectivo el bloqueo contra Alemania

LONDRES, 29.—Los observadores internacionales consideran que la reunión de todos los representantes diplomáticos británicos en los países del sureste de Europa que ha convocado el ministro de relaciones exteriores lord Halifax para los primeros días de abril próximo constituye una advertencia discreta pero firme a Italia, de que los aliados están dispuestos a tomar todas las medidas necesarias para lograr su victoria definitiva contra Alemania, pese a la ayuda que ésta pueda obtener de las naciones neutrales. En efecto, se ha dicho que Turquía se ha mostrado inquieta por la actitud de Roma, al fortificar las islas Dodecanesas, que son consideradas como una arma dirigida contra las vulnerable costa del sur de Anatolia, que fué ofrecida a Italia durante la guerra mundial, pero que continuó en poder de Turquía. Es indudable que el deseo de Italia de conservar la paz en el sureste de Europa es sincero, ya que ello le permite obtener grandes cantidades de materias primas que son indispensables para su industria, pero los aliados no están dispuestos a permitir que estas materias o los pro-

ductos de esta industria vayan a reforzar finalmente la posición del Reich. Por lo tanto, se estima que el objeto principal de la conferencia convocada por Lord Halifax es el de conocer exactamente la actitud verdadera de los gobiernos balcánicos hacia los aliados, hacia Alemania y hacia Italia, y forma parte de la nueva "ofensiva diplomática" que ha sido lanzada para hacer más efectivo el bloqueo contra Alemania. Los aliados tienen la seguridad de que todos los países balcánicos, con la sola excepción de Bulgaria, simpatizan con su causa, pero están cohibidos de manifestarlo muy abiertamente por su proximidad a Rusia y al Reich. Por lo tanto, es necesario fortalecer la posición aliada en ese sector de Europa en tal forma que pueda hacer efectiva la ayuda ofrecida por Londres y París a Grecia y Rumanía, por ejemplo, para obtener que las otras naciones se pongan decididamente al lado de Gran Bretaña y Francia. Tal es el fin que ahora se persigue, según se indica en los círculos más autorizados.

AUMENTO INMEDIATO DEL EJERCITO DEL GENERAL WEYGAND

REPRESENTACION EXTRAORDINARIA DE JAPON EN CENTRO Y SUR AMERICA

OFICIALMENTE SE ANUNCIO HOY EL NOMBRAMIENTO DE SOTOMATSU KATO

Tendrá autoridad sobre todos los representantes diplomáticos y su misión es la de intensificar el intercambio comercial

A mediados de abril embarcará con rumbo a dichos países

TOKIO, 28.—El ministerio de relaciones exteriores anunció hoy, por medio de su vocero autorizado, Yakichiro Suma, que el Sotomatsu Kato, quien ostentó la representación extraordinaria y plena del Japón en China, será enviado con iguales poderes a la América Latina. Según se indica, Kato tendrá autoridad sobre todos los representantes diplomáticos japoneses en las naciones centro y sur americanas, proponiéndose salir para América a mediados de abril. Su misión es la de intensificar las relaciones del intercambio comercial entre los países de Centro y Sur América y Japón.

Se ha llegado a un completo acuerdo entre los jefes militares, navales y aéreos aliados sobre la cooperación de las fuerzas anglo-franco-turcas

Caso de una invasión rusa o alemana a los Balcanes ese ejército se lanzará contra los campos petroleros del Cáucaso

ANGORA, 29 — Los círculos militares turcos confirmaron hoy que se ha llegado a un completo acuerdo con los jefes militares, navales y aéreos aliados sobre la cooperación de las fuerzas armadas anglo-franco-turcas en el caso de que la guerra se extienda al sureste de Europa o el Cercano Oriente, explicando que uno de los puntos principales del acuerdo es el que se refiere al aumento inmediato del ejército del general Weygand, cuyo cuartel general está en Beyrout. Co (Pasa a la Página CINCO)

A LA DISPOSICION DE FRANCIA los barcos soviéticos capturados

Esos barcos se dedicaban al contrabando de guerra. La decisión de ponerlos a la orden de las autoridades francesas se describe como una nueva prueba de la estrecha cooperación anglo-francesa

LONDRES, 28.— Oficialmente se informa que los barcos soviéticos SELENGA YVLADIMIR MAYAKOVSKY, que fueron detenidos por unidades navales británicas en aguas orientales y llevados a Hongkong, han sido puestos a la disposición de Francia, por razones administrativas. Se agrega que el examen de los cargamentos de esos barcos no ha sido terminado todavía. El comunicado respectivo dice que desde hace algún tiempo se sospechaba que esos barcos se dedicaban al contrabando de guerra en beneficio de Alemania, y tal fué el motivo de su detención por las autoridades británicas. La decisión de ponerlos a la orden de las autoridades navales francesas se describe como una nueva prueba de la estrecha cooperación anglo-francesa en todos los campos.

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

Vibraciones del Minuto

INSTITUTO DEL CANCER

Un instituto del cancer similar al que existe en los Estados Unidos fundará en Costa Rica el doctor don Rafael Calderón Guardia, presidente electo de nuestro país.

Eso es algo más que todos los proyectos económicos, que todos los pensamientos políticos, que todos los trazados materiales. Costa Rica ha venido atravesando durante los últimos años una etapa de dolor. El cáncer ha hecho muchas víctimas. Silenciosamente, sin el ruido de las epidemias que acaso son más controlables, el cáncer va con sigilo y con traición de hogar en hogar arrebatando vidas.

El doctor Castro Cervantes ha tenido ese ideal el de que en Costa Rica hubiera un instituto previsor, un instituto en donde se pudiera combatir la terrible enfermedad.

El cemento y el hierro han tenido su preponderancia. Sobre la ciudad se han levantado muchos edificios y se ha construido mucho. Pero nos habíamos olvidado de estas nobles ideas que son beneficio positivo.

Un instituto del cáncer viene a ser para un país como el nuestro la obra máxima de un gobierno.

En cada hogar se habrá de erigir un altar para los médicos que puedan tener algo más práctico en combate contra la terrible enfermedad.

Y sin ánimos políticos, tenemos que decir que el doctor Calderón Guardia, si llega a condensar su ideal, habrá realizado el más grande programa de gobierno con la sola instalación de un instituto para prevenir al menos en lo posible a ese azote de la humanidad: el cáncer.

La importancia de los dominios Británicos en la guerra

En los dominios que forman parte del Imperio Británico cifra mayormente la Gran Bretaña victoriosa en la guerra actual, según un informe que acerca de la potencialidad económica de Australia, el Canadá, la Nueva Zelanda y la Unión Sudafricana acaba de publicar la Asociación de Política Exterior.

El éxito que haya de obtener la Gran Bretaña depende—dice el informe—de la habilidad con que utilice los inmensos recursos económicos de su propio imperio y de las naciones neutrales, así como su propia capacidad industrial, su fuerza financiera y su supremacía marítima.

Tanto en lo que respecta a su capacidad económica como en lo que se refiere al número de hombres que puedan poner sobre las armas, los dominios están considerablemente mejor preparados ahora que en 1914 para defenderse a sí mismos y acudir en ayuda del Reino Unido. Y si bien es cierto que los Estados Unidos resultaron ser

el arsenal más valioso de que hubo de valerse la Gran Bretaña en la guerra mundial, también lo es que los dominios británicos proveyeron cantidades importantísimas de productos alimenticios y materias primas.

Además, movilizaron en conjunto más de 1.400.000 hombres, la gran mayoría de los cuales tomaron parte activa en la guerra. El Canadá ha enviado ya una fuerza expedicionaria consistente en 20.000 hombres, y es de suponer que no sólo sigan los cuatro dominios prestando ayuda económica, sino que contribuyan con el número de soldados que sea necesario; porque aun la misma Unión Sudafricana, donde dista mucho de haber unanimidad en el sentir público respecto de la guerra, probablemente aumentaría la ayuda militar que está prestando, de verse la Gran Bretaña en serio peligro de perder la guerra.

La potencialidad económica del Canadá ha aumentado inmensamente de 1914 acá, y es de esperar que su contribución de

materiales de guerra sea importantísima. Revélalo, entre otras cosas, el hecho de que la Gran Bretaña haya contratado ya la compra de toda la producción canadiense de zinc y plomo y del 80 por ciento, poco más o menos, de la producción de cobre. Además, puede proveerla de otros minerales importantísimos, tales como níquel, platino y amianto, y productos alimenticios tales como trigo y tocino.

En lo que a la ayuda militar en sí atañe, la más cara de las aspiraciones canadienses es la de crear una fuerza aérea imperial, para cuyo adiestramiento se requeriría un personal de 39,003 individuos, todos ellos canadienses, debiendo las escuelas del ramo producir al final del primer año aproximadamente cinco mil, entre pilotos y mecánicos, al final del segundo año diez mil y al final del tercero veinte mil. El costo total se calcula en 600.000.000 de dólares, de los cuales el Canadá aportaría 350.000.000.

En el entretanto, se espera que la producción canadiense de aeroplanos, municiones y demás material de guerra, aumente rápidamente en el curso de la guerra, por cuanto las fábricas del dominio se hallan fuera del alcance de los aviones alemanes de bombardeo, y cuentan con abundancia de materias primas, fuerza eléctrica y trabajadores diestros.

Australia no vaciló un solo instante en tomar participación en la guerra, porque está atendida a la armada británica para la defensa de su territorio, de su comercio marítimo y de su política restrictiva en lo que a la inmigración respecta. La importancia económica que para la Gran Bretaña tienen Australia y la Nueva Zelanda en la presente guerra, como la que tuvieron en la anterior, depende mayormente de los sobrantes exportables, sobre todo en productos del campo y muy espe-

Momento Internacional

DECISIONES DE LOS ALIADOS

Dice el cable que los aliados no discutirán separadamente una proposición de paz, y que el consejo supremo aliado en Londres, tomó ese acuerdo. Pero esto nos hace pensar que hay algo de regocijado en esta guerra europea, algo que estaba fuera de la comprensión mundial. Esta guerra como las tragedias de Esquilo, tiene o ha tenido hasta ahora más ingenio que realidad. Se han puesto en juego los elementos, el aire, el mar y las nieves. Todo, menos a los hombres, menos a la verdad.

El hecho de que los aliados digan que no habrán de negociar la paz separadamente es un acto de solidaridad, no cabe duda, pero tampoco cabe duda en que ellos ya hablan de que conjuntamente sí pueden llegar a oír propuestas. Es decir que se vislumbra en el horizonte del mundo un rayo de luz. Porque esta guerra ha tenido la característica de ser una guerra por la guerra. O sea lo que se dice del arte, el arte por el arte.

Pero siete meses van pasando desde que se oyeron los primeros tiros y los primeros discursos. Los tiros han ido desapareciendo. Los discursos continúan. Nunca como en esta oportunidad el verbo el santo VERBO ha tenido mayores potencias. La palabra ha sido el sonido único, el que mantiene hasta el momento el filo de la guerra.

Se necesita ser un gran filósofo, un gran sabio, un gran internacionalista moderno para poder compendiar en comentarios lo que pasa en el mundo. Y nosotros no vamos ni por un momento a pretender siquiera ser una partícula de todo ello. Pero tenemos algo de vanidad, y lo que pasa no ha sido ajeno a nuestras ideas.

Ya lo dijimos en los primeros instantes de esta fracasada hecatombe, que no llegaría la sangre al río.

Felices los pueblos porque Marte por más esfuerzos que hace, cuando más preparado estaba, cuando tenía en sus manos todos los poderes de Júpiter, y como si dijéramos era el supremo intrigante, y el gran organizador, ha tenido que echarse atrás.

La razón al fin se impone sobre la locura.

Y dos mil años de cultura no podían tener solamente como frase máxima la de los cañones.

Ya estamos, pues, en el principio del fin.

Una trasnochada!
Una Pastilla Oriental!

QUISICOSAS ...

Magnusen...
Magnusen es un representante del pueblo.
Y pide que sea arrendada la isla del Coco.
Bravo Magnusen...

Los aliados no quieren la paz, pero tampoco hacen la guerra. Se divierten.

Dicen que el turismo es el medio de vincular los países. No estamos de acuerdo. El turismo es el medio de viajar y no conocer nada. Un día en un país no es ni pa-

ra fumar un cigarrillo criollo.

Ya aparecieron los tanques de gasolina.
Otra vez estamos en lo mismo. Siquiera tengamos novedad. Y para novedad, pues... NOVEDADES...

Dicen los nipones que las tendencias del Japón en Costa Rica no son políticas, sino comerciales...

Claro... claro... claro... Que les compremos, y eso es todo.

No faltaba más que también quisieran hacer presidente a Mario, o a Joaquín... o a cualquier compatriota...

BENITIN Y ENEAS
BUD FISHER

TENEMOS QUE EMPEZAR A HACER PROPAGANDA SI ES QUE VOY A OCUPAR LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA
ABSOTIVAMENTE!

HARE UNA JIRA POR TODO EL PAIS. HARE DISCURSOS, TENDREMOS BANQUETES, MANIFESTACIONES...
POSOLUTAMENTE!

LO QUE ESTE PAIS NECESITA ES SANGRE NUEVA, SANGRE JOVEN... ESTO DIRE EN MIS DISCURSOS
SI

LUEGO HARE UNA PREGUNTA FINAL... QUIEN CREEN UOS. QUE DEBA SER NUESTRO NUEVO PRESIDENTE?
QUE CONTESTA PAS TO?

ANN SHERIDAN, VIVA ANN SHERIDAN!
¡AY!

LAS ATROCIDADES DEL ZAR ROJO

se describen muchos de los misterios del sovietismo.

— Qué ha sido del comité de la Tercera Internacional?

Victor Serge, escritor y gran amigo y colaborador de Lenin escribe desde París una importante descripción sobre los misterios del Soviet y la maniobras de Stalin

La mayoría de las víctimas del tirano ruso habían dado a Stalin grandes pruebas de servilismo, obsecación y complacencia.—Y no cabe duda que el terrible dictador dió con sus servidores

El VII Congreso de la II internacional; reunido en Moscú en agosto de 1935, constituyó, conforme a estatutos cuya evocación por sí misma ya sonreía a los iniciados, un nuevo comité ejecutivo al frente del cual se puso Dimitrof, célebre desde el proceso de Leipzig en que valerosamente se sostuvo ante Goering. Dimitrof reemplaza a Bukharin, destituido antes de ser fusilado y que a su vez reemplazará a Zinovief, el primero de los fusilados... Evocamos estas sombras porque ha sonado la hora de preguntarnos lo que será de Dimitrof, su sucesor, ahora que el incençario del Reichstag es para Stalin, uno de los jefes de una potencia amiga. Vamos a explicar la suerte que corrieron los colegas de Dimitrof del comité ejecutivo de la III Internacional, aunque nuestros informes no estén aún completos.

Desde 1936-1937 se ha detenido a más de cien funcionarios o dirigentes del ejecutivo, y con ellos a Piatnitsky, que hacia muchos años dirigía la actividad ilegal del partido en el extranjero y controlaba el empleo de sus fondos; a Knorin, ex-miembro de las oficinas de la internacional—rehusó hacer las declaraciones complacientes que él le exigía y probablemente se le fusiló—; a Bela Kun, cuya presencia fue sucesivamente señalada en un calabozo de la cárcel de Butirky donde como sardinas en canasta, se amontonaban una centena de desgraciados— también éste se negó a declararse espía y traidor, para figurar en un proceso de propaganda, y ha desaparecido.—

También estaban presos los dirigentes de los partidos comunistas finlandés y polaco; del alemán— a varios de cuyos miembros se los empujó al "paseo"—; los comunistas japoneses Tanaka y Okapo, del delegado del P. C. danés, Munck-Peterson; el del estón, Mering; los miembros del comité del partido de Letonia: Balodis, Bauser, Banse, Martín; los rumanos Czernomordik, Berisch, Brigadier... Los siete miembros de la comisión internacional del control elegida en el VII congreso, fueron así mismo, puestos "a la sombra". Otros militantes extranjeros fueron expresamente convocados a Moscú para prenderlos. Los más desventurados eran los de los países dictatoriales, privados de toda protección consular.

Hubo quienes fueron llevados de la España republicana a Russia para someterlos a una larga instrucción turturante y no pocos de ellos habrán desaparecido.

El ejecutivo de la III internacional, dispone, en Moscú, de amplios locales ocupados por las redacciones, servicios de enlace, servicios secretos de los diversos países. Su numero personal — rigurosamente seleccionado — fue relevado varias veces, encarcelado, fusilado, deportado, condenado a trabajos forzados. Y entre estos funcionarios había americanos, ingleses, franceses...

Repitámoslo: los datos que acerca de esto nos llegan son tardíos, ocasionales, incompletos... Tal cual son nos muestran la política secreta del zar rojo depurando a los dirigentes de la III internacional hasta el punto de que no sobreviva ningún hombre informado de los fines, métodos, de la historia del comunismo anterior a los virajes que lo han puesto al servicio de una política de imperialismo, y de colusión con el nazismo.

Y, sin embargo, la mayoría de los hombres suprimidos de esta guisa habían dado a Stalin grandes pruebas de servilismo, obsecación y complacencia... Le hacían falta otros más manejables aún y menos escrupulosos... Yo no cabe duda que el terrible dictador los ha encontrado.

VICTOR SERGE

París, Febrero de 1940.

Tres Fábricas De Contrabando Descubiertas Ayer

Una en Sabanilla de Alajuela, otra en el Aguacate de Cartago y otra en Venecia de San Carlos

SE LOGRÓ DETENER A LAS PERSONAS QUE SE ENCONTRABAN ELABORANDO LICOR CLANDESTINO

Durante el día de ayer los resguardos del país lograron hacer tres importantes aprehensiones de fábricas para elaborar licor clandestino en diversos lugares. El sub inspector de hacienda de Alajuela en una jira por Sabanilla dió con una instalación completa en propiedad de un señor Alvarez, en donde además de la hornilla y to-

dos los implementos, había dos estañones con fermento. Todo fue puesto en conocimiento del juez penal de Alajuela.

Otra fábrica estaba montada en el Aguacate de Cartago en propiedad de un extranjero, siendo el indiciado un señor Arias, que fue he-

cho preso por estar en el momento del decomiso. Había también 100 litros de fermento para elaborar.

Finalmente en Venecia de San Carlos el resguardo del Muelle dió con otra fábrica que tenía un individuo de apellido Vargas en la parte posterior de su propia casa de habitación.

ANTE LA FACULTAD DE MEDICINA disertará hoy el Dr. Cordero Cordero Quirós SOBRE SU MARAVILLOSA CURACION

ESTA NOCHE SE CELEBRARA UNA SESION ESPECIAL CON TAL MOTIVO EN LA QUE ESTARA PRESENTE EL PACIENTE, DR. L. N. CHIAPPA, DISTINGUIDO MEDICO E INGENIERO COLOMBIANO

En nuestros círculos médicos hay especial interés por escuchar el proceso científico del tratamiento realizado por el Dr. Cordero

Esta noche a las ocho se reúne en sesión especial la facultad de medicina a fin de oír la conferencia que dará el distinguido galeno doctor don Francisco Cordero Quirós en relación con el maravilloso tratamiento que ha hecho al destacado médico e ingeniero colombiano doctor L. N. Chiappa, a quien hizo recobrar la voz después de nueve meses de haberla perdido a consecuencia de un accidente.

Con motivo de la información publicada en LA TRIBUNA de esta mañana acerca de las explicaciones que dió el Dr. Cordero ayer en el Club Rotario, se ha despertado un gran interés entre los señores médicos, por escuchar la historia del proceso científico empleado para lograr una curación tan difícil.

Asistirá también el doctor Chiappa, quien completará los informes que suministre el doctor Cordero Quirós sobre su caso, que merece darse a conocer ampliamente a las asociaciones científicas de todo el mundo.

"OI TODAS LAS HORAS QUE DIO EL RELOJ"

Al oír esta expresión nos imaginamos a una víctima del insomnio. A un infeliz que pasó la noche entera sin pegar los ojos. Una noche de suplicio, porque verdadero suplicio es mantener los nervios excitados sin conseguir el reposo indispensable para que el organismo reponga las fuerzas gastadas durante el trabajo del día.

Cuando el sueño no viene *las horas son eternas*. Se dan vueltas en la cama, buscando acomodo y ninguna posición es confortable. Las almohadas arden y una picazón imaginaria invade todo el cuerpo. Los pensamientos acuden atropelladamente a la mente y los asuntos más pequeños, las preocupaciones más insignificantes se exageran y agrandan contribuyendo así a agravar más la excitación nerviosa.

El insomnio debilita el organismo y lo predispone a ser dominado por afecciones graves de origen nervioso y de otra índole. Consejo sano es recomendar entonces las Pastillas DORMITAL. Una sola Pastilla DORMITAL es suficiente, casi siempre, para producir un sueño dulce y tranquilo, como el sueño de un niño.

DORMITAL no produce hábito. *Es completamente inofensivo*. DORMITAL proporciona el deseado reposo, pudiéndose trabajar al siguiente día con toda frescura, buen humor y eficiencia.

Dormital tranquiliza los nervios y hace dormir como un niño

LA IMPORTANCIA DE LOS DOMINIOS BRITANICOS...

(VIENE de la Pág. 2) —
hombres su milicia, que constaba de 9.500. Como el Canadá y Australia, la Nueva Zelandia está prestando atención especial a la defensa aérea, y se propone adiestrar anualmente 1.300 individuos, entre pilotos y mecánicos, para el servicio ultramarino.

"La guerra europea produjo una escisión en el ministerio sudafricano, y si bien es cierto que a raíz de la declaración de guerra el nuevo gobierno apresuró los preparativos para la defensa de las costas y el adiestramiento aeronáutico, también lo es que anunció que evitaría ins-

tituir el servicio militar obligatorio y la organización de una fuerza expedicionaria.

"Los efectos que finalmente haya de producir la guerra en la estructura política del Imperio Británico dependerán mayormente de los sucesos económicos. Es demasiado temprano todavía para predecir si haya de continuar o no el desarrollo de una economía imperial, una vez que haya cesado la presión de la guerra. Posible es que reaparezca en los diversos dominios el nacionalismo económico, en el caso de que vuelvan a pasar por una crisis postbélica a causa del aumento excesivo de la producción agrícola y la industrial".

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

IMPORTANTES REFORMAS

FUERTE PROPAGANDA PARA INSPIRAR CON FIANZA AL PUEBLO "BURGOS" FRENTE A LAS COSTAS DE ING LATERRA.—VAPORES DO PERO LA GRAN BRETAÑA ADOPTA MEDIDAS.—ALGUNOS TORIDADES HOLA



Las cualidades medicinales del marañón, son notablemente acentuadas, en el delicioso

VINO

de

MARAÑÓN

de la FABRICA NACIONAL de LICORES

Riquísimo estimulante y tónico digestivo—

SE HUNDIO EL BURGOS

OSLO, 28. — El vapor noruego BURGOS, de 3.220 toneladas,

se hundió frente a las costas orientales de Inglaterra, siendo salvados sus treinta y dos tripulantes.

MUY ACTIVA LA ARTILLERIA ALEMANA EN EL FRENTE OCCIDENTAL

PERO FRACASO EN SU INTENTO DE DESTRUIR PUESTOS AVANZADOS FRANCESES. — TAMPOCO LOGRAN VUELOS DE RECONOCIMIENTO EN TERRITORIO FRANCÉS

PARIS, 29.— El alto mando informa que la artillería alemana estuvo muy activa ayer en el sector comprendido entre el río Saar y los Vosgos, tratando de destruir ciertos puestos franceses de gran importancia estratégica. Las baterías francesas contestaron vigorosamente. Las nevadas que cayeron durante el día redujeron considerablemente las actividades de

las fuerzas aéreas. Los alemanes, sin embargo, trataron de llevar a cabo tres vuelos de reconocimiento, perdiendo un avión, cuyos tripulantes se mataron.

GRANDES PREPARATIVOS PARA LA CELEBRACION DE LA "SEMANA DE LA CRUZ ROJA"

TENDRA LUGAR EN EL PROXIMO MES DE ABRIL Y SE ORGANIZAN NUMEROSOS EVENTOS

El Comité nacional de la Cruz Roja Costarricense ha dispuesto la celebración de la "Semana de la Cruz Roja" por primera vez en el país, a fin de colocar esta benemérita institución en el nivel en que debe estar y que tiene en todas las naciones por los importantes servicios que presta a la comunidad, sin distinción de razas. En el país se ha ido perdiendo el interés por la cruz roja, lo cual no debe permitirse y ahora que el eminente profesor don. Roberto Branes Mesén ha aceptado la presidencia, se desea levantar la institución. Para esto es necesario hacer en la opinión pública conciencia de lo que es la cruz roja, lo que hace y la necesidad de apoyarla. Esta tarde se reúne el comité nacional para cambiar impresiones acerca de los diversos eventos que deben formar parte de la semana de la cruz roja, a más de esto se llevarán a cabo diversos actos para allegar fondos con lo cual puede ampliarse el servicio en beneficio del público. Informaremos.

FALLECIO EN MADRID EL PERIODISTA JOSE MARIA SALA VERRIA

MADRID, 29.— Después de una larga enfermedad (cáncer) falleció anoche en esta capital el distinguido periodista José María Salaverria, colaborador de ABC y de LA NACION, de Buenos Aires. Su hija mayor Margarita que ocupó el cargo de secretaria de tercera clase en el ministerio de estado fué la primera mujer española que gana un cargo diplomático por oposición.

TRATAN DE BURLAR EL BLOQUEO ALIADO

LONDRES, 28. — Los vapores alemanes NORDMARK, RENDSBURG y VOGTLAND, que se refugiaron en Batavia, indias holandesas, desde el comienzo de la guerra, se están preparando para dirigirse a Vladivostok, según se sabe de buena fuente. Los barcos han sido pintados de gris y sus nombres han sido ocultados, agregan esos informes.

Los informes que tiene el almirantazgo indican que cerca de veinte vapores de carga alemanes que se encuentran refugiados en los puertos de Sumatra y Java han sido cargados de materias primas y tratarán de burlar el bloqueo aliado. Sin embargo, no todos podrán zarpar inmediatamente, pues muchos de ellos han sido "secuestrados" por las autoridades holandesas para que respondan por los derechos de puerto y en varios casos, sus máquinas han sido parcialmente embarcadas, como garantía.

Los mejores retratos los hace Bernandez

ESTA TODAVIA LEJANO EL DIA EN QUE LAS FLOTAS NAVALES SEAN VENCIDAS POR LAS AEREAS

LONDRES, 29. — En los círculos navales y aéreos se comentan con interés los últimos raids aéreos se comentan con interés los últimos raids aéreos contra bases británicas y alemanas, indicándose que la cuestión más importante desde el punto de vista táctica, de si los aviones de bombardeo pueden destruir un puerto que se asienta en los barcos de guerra, no ha sido contestada todavía. Los encuentros ocurridos hasta hoy, no son suficientes para resolverla. Naturalmente, para la Gran Bretaña el punto es de im-

portancia capital, ya que la flota de batalla es la base del bloqueo contra Alemania y su destrucción o su debilitamiento considerable reduciría grandemente la efectividad de lo que hoy por hoy constituye el arma más poderosa de los aliados. Hasta ahora ni los alemanes han sufrido pérdidas de verdadera trascendencia como resultado de los ataques aéreos. Es verdad que ambos han perdido barcos y aviones, pero las operaciones no se han desarrollado en una escala suficientemente grande para sacar conclusiones definitivas.

En general se tiene la impresión de que los ataques con aviones de bombardeo a barcos de guerra o bases debidamente fortifi-

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

CONVENIO ESPAÑOL-JAPONES...

(VIENE de la página UNO) — ese país seda natural, alcanfor y otros productos, adquiriendo en él a su vez mercurio y otros minerales. Agrégase que el comercio hispano-japonés ha venido languideciendo en tal forma desde 1933 que en los últimos años no llegó a tres millones de dólares, esperándose que con el nuevo convenio ascienda a treinta millones anuales.

AYUDA A FINLANDIA...

(VIENE de la página UNO) — de la Liga de Naciones comunicó hoy a los representantes del gobierno finlandés ante este organismo que la Liga dará a Finlandia toda la ayuda posible para su reconstrucción. La nota que Finlandia dirigió a la Liga el 21 de los corrientes pidiendo esa ayuda fué publicada hoy por primera vez, y en ella el gobierno de Helsingfors solicita a los otros miembros de la Liga que cooperen en la reconstrucción de la nación así como en la garantía de su futuro. Algunos interpretan que esta petición tiene un aspecto político de gran importancia, significando en realidad el deseo de los finlandeses de que se les ayude a reforzar la nueva línea Mannerheim que están construyendo para defenderse contra cualquier nueva agresión de Rusia, así como a reunir un armamento suficientemente poderoso para tal fin.

La contestación de la Liga, firmada por el secretario general Avenol, fué enviada tanto en un telegrama al premier Rytí como en una nota que se entregó aquí al delegado finlandés Holsti.

PROPAGANDA OFICIAL EN ALEMANIA

BERLIN, 28. — La prensa alemana, con unanimidad que señala una dirección oficial, publica hoy fotografías de varios tipos de artillería pesada del Reich, inclusive grandes cañones montados en vías férreas y otros cuyos proyectiles tienen un tamaño imponente. Algunos de los diarios, como el órgano de Hitler "Voelkischer Beobachter", dedican media página a estas fotografías, lo cual se considera muy significativo en vista del racionamiento de papeles establecido por el gobierno desde el comienzo de la guerra. También insertan esta clase de ilustraciones las revistas semanales, las cuales anuncian sucesivas fotografías de la misma índole, todo lo cual tiene el propósito obvio de inspirar confianza al pueblo alemán sobre el poderío militar del Reich.

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A.

AVISA AL PUBLICO

QUE A PARTIR DEL 4 DE ENERO DE 1940

el valor del pasaje entre SAN JOSE y ALAJUELA o viceversa, será de ₡ 0.40 Tiquetes de IDA y REGRESO ₡ 0.75

AGRARIAS SERAN ESTABLECIDAS EN FINLANDIA

ALEMAN REALIZA EL REICH. — SE HUNDIO EL VAPOR NORUEGO DE CARGA ALEMANES TRATAN DE BURLAR EL BLOQUEO ALIADOS DE ESOS BARCOS HAN SIDO SECUESTRADOS POR LAS AUSTRALIANAS

Las levadas son demasiado costosas para el bando que los lleve a cabo. La experiencia recogida hasta hoy demuestra que se pierde una gran proporción de aviones, cuyo costo es altísimo, así como numerosas vidas de aviadores, que son difíciles de reponer rápidamente, ya que necesitan una preparación especial. Además, como los aparatos tienen que volar a grandes alturas para escapar del fuego enemigo, sus bombardeos son poco efectivos en relación con el número de proyectiles empleados en cada ataque. Por lo tanto, todavía se cree que está lejano el día en que las flotas navales sean vencidas por las aéreas, lo que equivale a decir que está igualmente lejano el momento en que la

Gran Bretaña deje de ser la dominadora de los mares.
LA RECONSTRUCCION DE FINLANDIA

HELSINGFORS, 29.— El ministro de agricultura Juhko Koivisto informa que próximamente será presentado a la consideración del parlamento un proyecto de ley que autorizará la partición de extensos terrenos propiamente del estado en pequeñas parcelas, con el fin de proporcionar hogar y medios de vida a trescientos cuarenta mil agricultores finlandeses que se vieron obligados a evacuar los territorios de Karelia cedidos a Rusia. Esta será uno de las reformas agrarias más importantes llevadas a cabo en este país.

REUNESE EN MOSCU EL CONSEJO SUPREMO SOVIETICO

MOSCU, 29. UP.—Con gran interés se esperan las sesiones del consejo supremo soviético que se iniciarán hoy, y especialmente las declaraciones que en ellas hará el comisario de relaciones exteriores Molotov. En ellas se referirá al presupuesto fiscal de este año y al tratado de paz con Finlandia, y sobre todo a la creación de una república socialista soviética en los territorios recientemente adquiridos en Karelia. Espérase que Molotov pronunciará su discurso temprano de la noche hoy, indicándose que en la sesión de apertura no estará presente Stalin.

NUEVOS VUELOS DE AVIONES BELIGERANTES SOBRE BELGICA

BRUSELAS, 29 — Los vuelos de aviones de las naciones beligerantes sobre el territorio belga son ya cuestión de todos los días y aun de todas las noches. Numerosos aeroplanos no identificados pasaron al sur de esta capital, a gran altura, a las once de la mañana. Las baterías anti-aéreas de Bruselas abrieron fuego contra ellos, pero no hicieron blanco en ninguno.

ATACADO POR LOS ALEMANES UN CONVOY BRITANICO

BERLIN, 29 UP.—El alto mando informa que las fuerzas aéreas alemanas atacaron y dispersaron a un convoy de barcos británicos cerca de las islas Shetland, hundiendo a uno de los barcos de guerra que lo escoltaban e incendiando a uno de los vapores que formaban parte de él, así como averiando a otros seis. Dos aviones alemanes no regresaron a su base.

LOS HOLANDESES DESTRUYEN UN AVION BRITANICO

LONDRES, 29.—La prensa comenta con calma la destrucción de un avión británico realizado por los holandeses ayer, aceptando que éstos actuaron dentro de sus derechos de neutrales, y que ese avión volaba sobre el territorio de Holanda.

CONDECORADO POR SUS HAZAÑAS EL COMANDANTE DEL SUBMARINO BRITANICO "URSULA"

LONDRES, 29. UP.— El comandante del submarino Ursula, G. C. Phillips, ha sido condecorado por sus hazañas, el hundimiento de un barco de guerra y otros mercaderes alemanes. El Ursula, que des

plaza quinientas toneladas, hundió el 14 del mismo mes a un crucero alemán del tipo Köln en la boca del Elba, y al vapor Heddernheim en el Skagerrak el viernes pasado.

GRAVE ACCIDENTE DE TRAFICO EN VALPARAISO

VALPARAISO, 29 — Tres personas murieron, cinco resultaron gravemente heridas y seis más levemente heridas al chocar un tranvía con un omnibus en una de las calles más céntricas de esta ciudad hoy.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

¿ES HEREDITARIA LA EPILEPSIA?

Nueva York. Recientemente se ha publicado un folleto titulado "¿PUEDE CURARSE LA EPILEPSIA?", que contiene las opiniones de los más renombrados especialistas Europeas, Asiáticos y Americanos.

Este folleto ha despertado gran interés mundial. Se repartirá gratis un número limitado de ejemplares. Los interesados deben dirigirse a Educational Division, Fifth Avenue, New York, New York, E.U.A., Despacho.

AMPLIA..

(VIENE de la página UNO)

Después de unos dos años, a su regreso de la conferencia sanitaria panamericana verificada en Colombia, ha declarado que, guardadas las proporciones, la labor sanitaria que se llevaba a cabo en Costa Rica era una de las mejores que había podido observar, notándose en sus dirigentes tanta preocupación como preparación para ella. El interés que se ha tomado el Dr. Calderón Guardia por conocer detalladamente el Instituto del Cáncer, que visitó en compañía del mencionado Dr. Parran, es señalado como anuncio de que cuando asuma su cargo de presidente de Costa Rica dará todo su apoyo al proyecto aludido, convirtiéndolo en una realidad. Tiénese entendido igualmente que en sus entrevistas con el Dr. Parran, el Dr. Calderón Guardia manifestó su propósito de colaborar con todo entusiasmo con la Oficina Sanitaria Panamericana en todos aquellos problemas que atañen a los países latinoamericanos y que son enfocados mediante la cooperación de todos sus gobiernos.

Cortal



Para en cualquier farmacia o botica el nuevo producto Bayer de acción ultra-rápida contra resfriados, dolores, la "goma", etc.

2 TABLETAS 15 cts.

AUMENTO...

(VIENE de la página UNO) — mo se había anticipado, se recordó que en caso de una invasión rusa o alemana a los Balcanes, ese ejército se lanzará contra los campos petroleros del Cáucaso. En conexión con estos planes, el primer turco Refik Saydam llegó hoy a Istanbul en viaje hacia la frontera búlgara y con el fin de inspeccionar las fortificaciones tur-

cas así como de darse cuenta de los preparativos militares que el estado mayor ha llevado a cabo



EN EL ORIENTE LOS ALIADOS ESTAN LISTOS.—El generalísimo de las fuerzas aliadas en Oriente, el francés Weigand conferencia en Egipto con el comandante de las tropas inglesas Wewell.

MUNDO SOCIAL

EL HOMENAJE DE LA TRIBUNA A MIRIAM CORDERO



Señorita MYRIAM CORDERO

En nuestra hermana república de Nicaragua existe una institución fraternal que se llama "Los chicos de la prensa", es decir, los periodistas, los reporteros, todos los que

se dedican a este manjar de saber las cosas para decirlas indiscretamente a los lectores de los diarios. Pero si la ética de la discreción no camina muy bien, en cambio tienen algunos aciertos, muy laudables, y ellos no podían ser sino concurrentes al homenaje de una NOVIA, de una REINA. Y así en reciente velado del Teatro de Managua se eligió a Myriam Cordero, hija del doctor Cordero Reyes y de su digna esposa doña Lilia, NOVIA DE LOS CHICOS DE LA PRENSA.

Myriam es huésped actualmente de Costa Rica. Y como una muestra de solidaridad con los compañeros de Nicaragua, "La Tribuna" le hará esta tarde un homenaje en estas oficinas en donde NOVEDADES tiene también las suyas.

No hace falta decir que nos hemos solidarizado con esa manifestación de simpatía y que el agosajo de hoy, también es nuestro. También nosotros somos partícipes, y queremos rendir a Nicaragua un tributo de cariño en la más alta expresión de su sentimiento, en la Novia de los Chicos de la Prensa, Myriam Cordero.

Por ella, pues, vamos a levantar de este mismo instante nuestra copa y brindar por la nación amiga, por las damitas de Nicaragua, por los hermanos en estos trajines del periodismo que al menos pueden sentir en estos momentos el oasis de una hora de admiración y afecto.

Myriam Cordero, es pues nuestra huésped de hoy, a quien saludamos con la más intensa emoción de la fraternidad.

HOY CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



SRA. DOÑA NELLY DE ROJAS VINCENZI Y SUS HIJITAS NYDIA Y MYRA ROJAS ZELEDON

Acompañada de su señora madre, la culta dama doña Nelly Zeledón de Rojas Vincenzi y de su encantadora hermanita Nydia, aparece en la fotografía la inteligente y querida amiguita Myra Rojas Zeledón, hijita de nuestro que

rido compañero de labores don Ricardo Rojas Vincenzi y quien festeja hoy la grata fecha de su cumpleaños. A las muchas felicitaciones que recibirá con tal motivo NOVEDADES une las suyas cariñosamente.

HOY PARA ROMA

Hoy sale para Roma el Rev. padre don José Turcios, director del Colegio San Bosco, y quien permanecerá varios meses en el Viejo Continente. Novedades le reitera al estimable viajero, su atento saludo de despedida.

FIESTA DE CUMPLEAÑOS

Mañana en la noche en los salones de la Escuela de Guacalupe, le será ofrecido un baile a la simpática señorita Eida Corrales, con motivo de su cumpleaños. Le anticipamos nuestras felicitaciones.

CUENTOS Y NOVELAS BREVES

El Extremista

Por BARBARA BENEDICTINO

Al rehusar un tercer coctel, Otis Swayne dijo con petulancia:

—No, muchas gracias. Ya he bebido bastante. Practico la moderación en todos sus órdenes.

Miró en derredor, seguro del efecto, y todo el mundo expresó su aprobación. El sabía que nadie se atrevería a contradecirlo, aunque pensara de distinto modo.

Pero Glen Rawson, tras de traerse su cuarto coctel, se quedó contemplando al moralista. No lo sorprendía que un tipo como Swayne, buscara en aquellos momentos que la gente dijera de él que era un joven de excelentes principios, uno de esos jóvenes que las madres gruñonas quieren para sus hijas...

Glen miró en la dirección de Flossie Stowell, y observó que la muchacha estaba contemplando, embelesada, a Otis. Y él sabía que toda la atención de Swayne era para aquella chica rica, cuyo fortuna se calculaba en medio millón de dólares. Para Otis, que no lograba encontrar empleo, el de marido de Flossie debía parecerle digno de toda clase de sacrificios.

De repente Glen gritó con voz estentórea, dejando asombrado a todo el mundo:

—Pues yo no estoy de acuerdo con usted... Y no lo estoy por muchas razones...

Flossie Stowell frunció las cejas mientras Otis, riendo con risa forzada que pretendía ser tolerante, terminó por replicarle, convencido de su superioridad.

—¿Cómo puede nadie negar una verdad tan patente? La moderación, cuando se tiene por norma, resulta excelente en todas las ocasiones.

—¡Narices!— insistió Glen a quien el cuarto coctel se le estaba ya subiendo a la cabeza.

Permítame que le dé mi opinión. Las personas que son moderadas en todo nunca llegan a ninguna parte. Son los extremistas los que logran gran éxito. Todos los grandes hombres que han rescollado en las ciencias, en las artes, en la industria, fueron extremistas. Si no lo hubieran sido no hubieran legado a la cúspide. Apúntelo, para que no se le olvide.

Glen se levantó tra de decir

aquello y se dirigió directamente a la terraza. Al pasar junto a Flossie Stowell la miró de reojo. Y le pareció que la muchacha había recibido su exabrupto con disgusto y enojo. Y las demás personas tampoco habían acogido con agrado sus manifestaciones.

Glen descendió hacia la casilla de botes, avanzó hasta un lugar que le pareció aislado y PASA A LA PAG. OCHO

SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Celebra hoy la fecha de su cumpleaños la gentilísima y bella joven dama doña Julieta Ortuño Morales, una de las más distinguidas damas de la sociedad costarricense, que la tiene en alta estima por sus múltiples atributos. En ella se hayan reunidos los más grandes encantos y posee singulares dotes de bondad y grandes virtudes. En este día tan grato, NOVEDADES se complace en hacer llegar ante tan dilecta amiga el testimonio de su admiración y rendida simpatía, al par que sus mejores votos por su eterna dicha y felicidad.

CUMPLEAÑOS

Pasado mañana celebra el aniversario de su natalicio, el culto caballero don Gerardo Ulloa Vargas, quien disfruta del aprecio muy merecido de todas sus amistades. NOVEDADES le saluda cordialmente, deseándole toda clase de felicidades en unión de los suyos.

NOVENARIO LUCTUOSO

Ayer se cumplió el novenario del fallecimiento de la respetable señora doña Armida Jiménez de Faith, cuya muerte ha dejado un hondo vacío entre sus relaciones, dadas las virtudes que la adornaban. LA TRIBUNA renueva a todos sus deudos las más sentidas palabras de condolencia.

LA COMIDA DE ANOCHE EN EL HOTEL REX

Como lo habíamos consignado, anoche en los espaciosos salones comedores del Gran Hotel Rex, el conocido joven empresario don

Luis Sáenz Mata, propietario de las potentes y conocidas estaciones, radio-emisoras PARA TI y RADIO CARIBE de la Compañía Nacional de Broadcasting, fué agasajado con una espléndida comida que le ofrecieron gran número de sus compañeros de labores y otras amistades, con motivo de celebrar la grata fecha de su natalicio. Durante todo el tiempo reinó la mayor cordialidad y animación y fueron servidos exquisitas viandas y distintos y finos licores. Don Marjor Carlos con hermosas palabras elogió el esfuerzo y la caballerosidad del joven Sáenz Mata, como asimismo se refirió a nuestro colega LA TRIBUNA y a NOVEDADES con múltiples elogios, que contestó muy agradecido nuestro compañero de labores don Guillermo Arroyo, invitado también a la comida que se prolongó en medio de gran camaradería hasta cerca de la media noche. Aprovechamos la oportunidad para reiterarle al estimado amigo don Luis Sáenz Mata, nuestras sinceras congratulaciones.

Las cejas naturales contribuyen a realzar la belleza del rostro

Junto con los polvos color de rosa, han pasado a la historia los labios de corazón y las cejas demasiado finas, como trazadas con la punta de un alfiler. Las bellas de hoy día tratan de conservar la línea natural de las cejas manteniéndolas bien arregladas y lisas. Esto lo consiguen fácilmente con la ayuda de cuatro pequeños auxiliares: un buen espejo, unas pinzas, un cepillo y un lápiz para oscurecerlas.

Las trigueñas, de cejas oscuras, pueden lucir más atractivas solo con quitar los vellos innecesarios que nacen en el centro, que deslucen mucho la línea natural. Las cejas oscuras no necesitan color durante el día, pero de noche se deben retocar ligeramente con un creyón oscuro, para que luzcan más lisas y brillantes.

Las rubias que tengan cejas casi imperceptibles deben usar un lápiz marrón para pintarles, que no sea muy fuerte. Nunca deben trazar una línea fuerte de una sola pasada con el lápiz. Las puntas y los comienzos de las cejas deben quedar algo más claras que el arco, para que no luzcan artificiales. Si una prefiere oscurecer las cejas claras con un cepillo y máscara, en vez del lápiz, entonces tendrán que epillaslas al lado contrario al aplicar el color, y dejarlas secar ligeramente antes de alisarlas hacia abajo, con un cepillo limpio.

Algunas jóvenes le temen a las pinzas de las cejas tanto como a las tenacillas del dentista, por lo que la acción de sacar las cejas puede ser muy dolorosa cuando la piel y los nervios son muy sensitivos. Pruebe

dando un masaje a las cejas con un poco de crema o vaselina antes de sacarlas, y aplíquese sobre aquellas un paño caliente para que se derrita la crema, antes de usar las pinzas.

Las pinzas han causado muchos estragos en manos inexpertas. Muchos jóvenes que no tienen cuidado al sacarse las cejas lucen como un ciervo asustado. Las cejas no deben sacarse nunca desde arriba, sino que se debe seguir el arco natural y sacarlás desde abajo. La línea natural de las cejas es la que sigue la curva del párpado, por lo que se debe evitar tergiversar la curva natural y tornarlas en un ala de pájaro, o un arco de media luna, a menos que su tipo sea sumamente atractivo o se presente a tales artificios.

En pinzas hay una extensa variedad de estilos. Hay unas que gustan a la mayoría de las jóvenes, por su utilidad, que tienen forma semejante a un par de tijeras dobladas de una manija que una puede ver hacia abajo mientras se está sacando las cejas lo que supone una gran ayuda. Otras pinzas buélicas / on aqas mecánicas que sacan los vellos con facilidad y precisión. Ahora bien, estas últimas pinzas deben usarse solamente cuando se tienen unas manos seguras y firmes para manejarlas, ya que si no se tiene mucho cuidado, se pueden llevar de masiados vellos a un tiempo.

Asegúrese de que las pinzas que elija tengan un agarre firme y preciso. Unas pinzas ligeramente dobladas o deformadas convertirán la rutina de sacarse las cejas en una experiencia dolorosa.

SECCION DEPORTIVA

Los Gimnásticos Perdieron Anoche

CON ESA PRIMERA PRESENTACION SE INICIO LA TEMPORADA DE BALONCESTO ENTRE NICAS Y TICOS

Por habérsele cantado cuatro fouls, se vieron obligados a abandonar la cancha los magníficos jugadores Enrique Sequeira y Hernán Fernández

LA CARRERA DE BICICLETAS A TRAVES DE LOS HILOS TELEGRAFICOS Y TELEFONICOS

Hace aproximadamente un mes nos reunimos en La Casa de las Bicicletas, los Señores Carlos M. Palma, Garnier Borella y un servidor, y cambiando impresiones lancé la idea de dar al público oyente la impresión y detalle de la carrera de bicicletas a través de los micrófonos de las Emisoras de la Cía Nacional de Broadcasting: Radio Para Ti y Radio Caribe. La idea fue aceptada y comenzamos los preparativos para ofrecer ese servicio.

Con anticipación se hicieron los arreglos con las centrales telefónicas y telegráficas para ofrecer los detalles al minuto.

Y llegó el día 23 de Marzo de 1940, fecha señalada para efectuar el evento deportivo, y estando instalado frente a los micrófonos de las emisoras Para Ti y Caribe, veamos lo que ocurrió:

Aló; Aló; Radio Para Ti? En este momento salen de San José los corredores 1, 2, 5, 7, 10, 11, 12, 13, 14, 16, 17, 19, 20, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28 y 29.

Es la una y veinte minutos en el reloj de la Para Ti.

El mensaje telefónico lo transmite un amigo de la estación a nombre de Garnier, y agrega: el corredor número 16 lleva en la espalda un anuncio de Radio Para Ti.

Para mí digo: quiera Dios que gane el 16.

Se habían inscrito para la carrera 29 muchachos corredores. Ellos son los siguientes:

Miguel Palma Ruiz; Guillermo Brizuela; Hernán Maduro; Efraim Valverde; Alfredo Quirós; Rogelio Araya; Víctor Calvo Ramos; Raúl Anchia; Humberto Zeledón; Abraham Valverde; Evangelista Chavarría; Francisco Chavarría; Horacio Parra A.; Jorge Arroyo; Nefalí Valverde; Avelino Guerrero; Hernán Araya; Walter Taylor; Antonio Alvarado; Carlos Rivera; Ernesto Ulate; Juan Chaves; Efigenio Madrigal; Fernando Guevara; Gonzalo Days; Juan de Dios Morales; Alvia Pessoa; Alberto Castillo; Arnoldo Valverde.

Cinco minutos después suena la campanilla del teléfono.

Habla REMIGIO DEL EDÉN. Que pasa Don Remigio?

Pues!! Un accidente frente al Edén.

El corredor 26, el de los chicos Adams pegó contra un carro estacionado y se llevó en banda a cuatro de los que venían siguiéndole.

Total que se hizo una melec en la puerta del Edén.

Y hay un muchacho herido, el número 26.

Dimos el dato rápidamente, y claro alarmamos al oyente, e inmediatamente preguntan telefónicamente: es cierto que chocó el Camión de la O. K.?

No señora; no se alarme.

Un pequeño accidente sufrió por el corredor Juan de Dios Morales. Morales nos confirmó el dato hoy y cuenta que efectivamente el chocó, pero fue por culpa de los acompañantes que le metían por todos lados, además que resultó golpeado pero no obstante siguió en carrera, pasó de último por

todos los lugares, llegó de último a Puntarenas, pero llegó, aunque fuera con la bicicleta a la espalda.

La ruta que seguían los corredores es la siguiente:

San José; Heredia; Alajuela; Grecia; Naranjo; Palmares; San Ramón; Esparta; Barranca y Puntarenas.

Esperaba impaciente los primeros datos. Cuando suena el teléfono.

Habla don Juan Soto, de la Central de Telégrafos: un mensaje para la Radio Para Ti.

Diga señor Soto. Un momento mientras escribo.

Pasan por Heredia y en el siguiente orden de tiempo los siguientes corredores:

2 Guillermo Brizuela a la 1.40 p. m.; 23 Fernando Guevara a la 1.42 p. m.; 10 Abraham Valverde a la 1.43 p. m.; 4 Efraim Valverde a la 1.44 p. m.; 12 Francisco Chavarría a la 1.45 p. m.; 11 Evangelista Chavarría a la 1.46 p. m.; 20 Carlos Rivera a la 1.47 p. m.; 27 Alvin Pessoa a la 1.48 p. m.

Hago rápidamente el recuento de tiempo y me doy cuenta de que Brizuela que era el primero en llegar a Heredia, había recorrido la distancia de San José a Heredia en 20 minutos. Se necesita ir volando para hacer de San José a Heredia en 20 minutos.

Dí rápidamente el record de duración de los 8 primeros corredores al cubrir la primera etapa. Era cuestión de un minuto de diferencia de uno a otro pedalista. Una vez que informé de esta primera etapa, comencé a llamar al público de Alajuela para que rindiera un saludo a los corredores que pasarían inmediatamente por esa ciudad, cubriendo la segunda etapa, y 18 minutos después llegaba el siguiente dato:

El N° 24 Fernando Guevara a la 1.58 p. m.; el N° 2 Guillermo Brizuela a la 1.58 p. m.; el N° 11 Evangelista Chavarría a la 1.58 p. m.

Diablo; Los tres pasaron a la misma hora por Alajuela y cubrieron la distancia Heredia-Alajuela en 18 minutos.

Pocos minutos después recibí una llamada telefónica de Alajuela. Era un llamado de una buena amiga de la Estación, para informarme que había salido para ver pasar los corredores y me daba un dato por si podía serme útil: había visto pasar al corredor N° 26 e iba de primero.

Perdone señorita, usted posiblemente estaba dormida cuando pasaron los primeros, porque el 26 pasó de último y apele al testimonio de él para que se me crea.

Y oiga Granados: aquél, iba corriendo?

Quien es aquel?

Usted sabe...

A... no. No iba corriendo, pero... señorita suélteme la línea porque espero el dato de Grecia con urgencia.

Y la Central de Teléfonos parece que sabía que me dejaban la línea libre, pues inmediatamente llamaba para darme el siguiente dato de Grecia:

Son las dos y cuarenta y cuatro minutos de la tarde o las ca-

torce y cuarenta y 44 en el lenguaje telegráfico, y pasan por Grecia los números 24, 2 y 11.

Che; Amigazo... Si son los mismos que habían pasado por Alajuela a la misma hora. Se ve que van mano a mano, como dice el Tango. A lo mejor es para repartir el primer premio entre los tres: dos ruedas para Guevara, las manibelas para Brizuela y la cadena y el foco para Chavarría.

Recuento, tiempo nuevamente y habían cubierto la distancia Alajuela - Grecia en cuarenta y seis minutos. Habían recorrido la distancia San José - Grecia en 84 minutos, nada menos que en hora y veinte y cuatro minutos.

Yo, en bicicleta, me comprometo a hacer ese recorrido en 84 días, equivalente en meses a dos y 24 días.

Y aquí me llegó otra llamada telefónica extraña, no extraña exactamente porque era de uno de los asiduos oyentes de la Para Ti, pero sí extraña porque no era de la Central de Telégrafos.

Mirá Granados. Como mirá? oigo pero no miro.

Bueno, pues oí.

Dicen unos amigos de la Estación que pongás música de Peter Kreuder.

Bueno; Quedarán complacidos. Estás oyendo algo que te interese? Claro: estoy apostando al triunfo de Guevara.

Me di cuenta rápidamente de que el detalle de la carrera interesaba al público oyente y claro está, me entusiasme.

Y aquí fue donde sentí compasión por el que apostaba a Guevara: el dato siguiente que recibí era impresionante: al corredor N° 24 que era exactamente Guevara lo habían descalificado, al llegar a Naranjo, llegando de primero a las 3.15 p. m. Diablo; Que pasará?

El motivo de la descalificación que lo expliquen los jueces, si a bien lo tienen. Porque... yo no ví nada; Como dice el ciego.

Y como había de ver, si estaba entre las cuatro paredes del estudio de Radio Para Ti.

Y el mensaje agrega:

El N° 2 a las 3.16 p. m. el N° 4 a las 3.18 p. m.; el N° 10 a las 3.19 p. m.; el N° 11 a las 3.20 p. m.

Aparecía nuevamente el 10 del cual no teníamos noticia desde que cubrió la primera etapa San José - Heredia. Pasaba de cuarto por Naranjo.

Avanzaban pues cinco hombres en pos del triunfo, contando al descalificado que tomó el fallo de los jueces como si no lo hubiera oído.

El dato lo dí muy claro: el N° 24, no obstante su descalificación continúa en la carrera.

Hice una llamada a los públicos oyentes de Palmares y San Ramón para que se aprestaran a dar un saludo a los corredores que iban a pasar por esos lugares.

Y entiendo que el público respondió ampliamente al llamado, pues posteriormente me contaron Garnier y Palma que en Palmares tierra de Palma, tuvieron que separar al público estacionado en la ruta que se-

Tal como lo informa nuestro colega de la mañana LA TRIBUNA en su edición de hoy, anoche se verificó un encuentro de basketbol masculino entre los primeros equipos de los clubs: GRIFOS, de Nicaragua y GIMNASTICA, de este país. Con este cotejo se inició la gran temporada internacional entre nicas y ticos, por la que hay un indescriptible entusiasmo. En esta primera presentación de los gimnásticos, ellos tuvieron muy mala suerte en cuanto al score, ya que el triunfo correspondió a los Grifos mediante una anotación de 23 puntos, contra 15 de los visitantes. Como dijéramos en anterior ocasión, el cotejo fue dedicado al señor presidente de la república General don Anastasio Somoza, y a su apreciable señora esposa doña Salvadora De-bayle de Somoza, quienes hicieron acto de presencia, dándole mayor lucidez a

esta Fiesta deportiva, en la que también se hizo la inauguración del moderno y amplio gimnasio construido recientemente, y que posee la mejor cancha de baloncesto, de Centro América. El partido a que nos referimos estuvo bastante interesante, siendo uno de los factores que influyera en la pérdida del equipo costarricense fué el hecho de que se le anotaran cuatro fouls a los magníficos jugadores Enrique Sequeira y Hernán Fernández quienes se vieron precisados a abandonar la cancha. La alineación de la Gimnástica fue la siguiente: Mario Gócher, Enrique Sequeira, Humberto Carrillo, Hernán Fernández, Manolo Rodríguez, Nando González, y Claudio González. Los nicas presentaron a los siguientes elementos: Solís, José Manuel Ramírez, Cordoze, Juan Manuel Morales, y Solórzano.

ESTA NOCHE HAY BASKETBOL EN EL FRONTON

Dos equipos juveniles de Palmares harán esta noche una exhibición, enfrentándose a los equipos del Orión, de su misma categoría

Los quintetos masculino y femenino palmareños pertenecen al club "Popeye" que se fundó recientemente

Una noticia que habrá de llenar de alegría a la afición basketbolera de la capital, es la de que esta noche se llevarán a cabo dos encuentros de basketbol en el floor del Fronton Jai Alai, iniciándose el primero a las 7 y media de la noche. Se trata de dos quintetos: uno masculino y otro femenino, de Palmares, los que llevan el nombre de "Papeye", club que se fundó recientemente. Estos quintetos juveniles desean medir sus capacidades, y para ello han dispuesto hacer su primera presentación en la capital, con-

tra dos equipos de su misma categoría del Orión Fútbol Club. Por esta razón los dos fives palmareños se han venido preparando como es debido, ya que tienen interés de obtener una victoria en éste su debut en las canchas capitalinas. En la misma condición están los oriones, ya que no desean ser vencidos, y menos hacer un mal papel frente a los gentiles visitantes. Es por esta circunstancia que se verán dos buenos encuentros de basketbol, masculino y femenino.

gian los corredores.

En épocas pasadas parece que los corredores pasaban por esos lugares acompañados solamente por la luna, única testigo de esa gran hazaña.

Y el público oyente de Radio Para Ti y Radio Caribe recibirían un nuevo dato de la carrera, cinco minutos después de que los primeros corredores pasaban por Palmares. Y el dato es el siguiente:

Brizuela el N° 2 a las 3.52; Guevara el N° 24 a las 3.52; Valverde el N° 10 a las 3.52.

Parece que el 16 había desbancado al 11 en el pacto tripartita. La distancia de San José a Palmares había sido cubierta por esos muchachos en dos horas y treinta y dos minutos.

Pongan mucha atención las Empresas de camiones de San José a Palmares... Punto y aparte. El 10 comenzaba a juzgarse el primer puesto.

De Palmares a San Ramón la distancia es corta si se toma en cuenta que hay buen pavimento, así es que yo esperaba el dato rápidamente. Y el no tardó en llegar: firmado por Garnier Borella decía:

Todos en magníficas condiciones. Seguimos acompañando a los corredores hasta Puntarenas en el Camión de la O. K.

El N° 2 a las 4.20 p. m.; el N° 10 a las 4.20 p. m.; el N° 24 a las 4.25 p. m.; el N° 12 a las

4.25 p. m.; el N° 11 a las 4.30 p. m.

Posteriormente, llegó un mensaje también de San Ramón en que daban cuenta que a las cinco de la tarde habían pasado los corredores 29, 20 y 5. Este mensaje fue enviado directamente por el telegrafista de San Ramón.

Y aquí comienza Cristo a padecer.

Eran casi las siete de la noche y alguno que otro oyente comenzaba a impacientarse, pues no oían más noticias de la carrera. Hasta hubo una señora que me preguntó a las seis de la tarde que quién había ganado la carrera.

Perdone señora pero creo que a esta hora irán llegando a Esparta.

Me apené un poco por la espera que sufría el público oyente y decidí llamar a la Central de Telégrafos en busca de nuevos datos.

Pregunté por don Juan Soto, y se me contestó que a las cinco de la tarde había dejado su trabajo pero que tenían instrucciones de suministrar los telegramas rápidamente.

Y... no hay nada de nuevo? Nada señor, pero espérennos.

Y la espera no fué larga.

Llegaba un mensaje del telegrafista de San Rafael de Esparta que decía que habían pasado... (PASA a la página OCHO)

